

qui, surtout au premier point, se distinguent par leur élégance, et la belle tenue de leurs jardins. Des hôtels importants et bien fréquentés offrent aux hommes d'affaires et aux visiteurs tout le confort désirable.

L'industrie semble avoir confisqué à son profit la partie de Valleyfield qui, de l'autre côté du canal, se rapproche de la Grande Ile. Là, en effet, se trouve établie la grande manufacture de *Montréal Cotton Cie* dont les hautes tours carrées, avec leurs créneaux donnent de loin à la fabrique un faux air de chateau-fort, et de donjon féodal. Elles sont bien du reste, le chateau fort du XIXe siècle, ces vastes usines où la population ouvrière trouve un salaire assuré et rémunérateur. La *Montréal Cotton Cie*, emploie 1050 ouvriers, et dans ce moment, on établit une nouvelle prise d'eau qui portera à trois le nombre de ses canaux d'alimentation, preuve de la prospérité de cet établissement.

Tout à côté de cette manufacture sont placés les moulins à farine de Bolduc, de Lespérance, MacDonald, minoteries montées d'après les meilleurs systèmes, et ayant une excellente réputation, puis la fabrique de portes et chassis de MM. Bélanger et Préfontaine qui exportent ses produits à Montréal et dans tout le Canada.

Sur un autre canal du St-Laurent, il y a encore la papeterie bien connue de Buntin qui emploie un grand nombre d'ouvriers et fabrique tous les genres de papier; un peu plus loin une fonderie qui fournit aux besoins de Valleyfield et une fabrique de conserves également prospère.

Cette nomenclature, forcément incomplète, prouve déjà suffisamment l'importance commerciale de Valleyfield.

* * *

La paroisse de Valleyfield a eu la bonne fortune d'avoir à la tête de son conseil municipal des hommes dévoués qui ont mis tout en œuvre pour répondre aux besoins réclamés par son développement subit. Aussi nous tenons à relater ici les noms de ses maires dont voici la liste en suivant l'ordre chronologique : Marc-Charles Despocas, Isidore Larocque, Pierre Poulin, Moïse Plante, Joseph Lalonde, Cagetan Sauvé, Onésime Léger, Herménégilde Legault, Célestin Cardinal, Napoléon Hainault et enfin M. John Sullivan le maire actuel.

La liste des maires de la ville, depuis son incorporation en 1874, et sa première assemblée en 1875, contient les noms